

## Échanges extérieurs

# Les exportations surclassent les importations

**Temps favorables pour les exportations. À fin août, elles ont augmenté plus vite que les importations, mais sans soulager le déficit commercial, qui ressort à 127,2 milliards de DH.**

Faut-il y voir les prémisses d'une réduction du déséquilibre commercial ? Les exportations ont évolué plus rapidement que les importations à fin août. Ce qui contraste avec la situation qui prévalait jusqu'alors et où les approvisionnements du Maroc à l'étranger affichaient même une croissance à deux chiffres au début de l'année et les exportations des résultats médiocres.

Ainsi, la cadence des ventes à l'étranger a surpassé celle des achats, avec une progression de 6,7% à 157,6 milliards de DH, selon les données préliminaires des échanges extérieurs à fin août 2017 rendues publiques par Bank Al-Maghrib. Les importations se sont en effet contentées d'une hausse de 5,5% à 284,8 milliards au terme des huit premiers mois de cette année, comparé à la même période de 2016. De ce fait, le déficit commercial a atteint 127,2 milliards, en creusement de 4,9 milliards entre les deux périodes considérées alors que le taux de couverture s'est amélioré de 0,6% point de pourcentage, se situant à 55,3%.

La montée des exportations est à mettre à l'actif du secteur de l'agriculture et de l'agroalimentaire, dont les expéditions à l'étranger se sont appréciées de 9% à 34,3 milliards et des phosphates et dérivés qui ont affiché un accroissement de 8,2% à 28,6 milliards. Ce qui renvoie aux chiffres publiés mardi dernier par le groupe OCP relatifs au premier semestre 2017. Il en ressort, en effet, que le leader mondial des phosphates a réalisé un chiffre d'affaires de 23,152 milliards à fin juin dernier, en augmentation de 7%. Un résultat attribué à une augmentation de 28% des revenus de la roche et de 17% de ceux des engrais, reflétant une hausse des volumes de vente de tous les produits. Ce qui compense la baisse des prix enregistrée, selon le top management du groupe. Les ventes du groupe à l'étranger ont même « atteint des niveaux records, en raison de la forte demande de produits premium



La montée des exportations est à mettre à l'actif essentiellement du secteur de l'agriculture et de l'agroalimentaire et de phosphates et dérivés.

sur le marché africain sur lequel l'OCP a vu ses ventes progresser dans toutes les régions et vers lequel les exportations ont augmenté de 44%», relève le groupe.

Et les perspectives restent prometteuses, selon l'OCP, puisque la demande sur le marché des phosphates se maintient à des niveaux importants dans les principaux marchés d'importation, à savoir l'Inde, l'Amérique latine et l'Afrique.

Bon comportement également du textile et cuir qui a réalisé des exportations en amélioration de 4,4% et de l'aéronautique avec 13,5%. Quant à l'automobile, le secteur fait presque du surplace (+0,4%), avec même une baisse de 1% des ventes de la construction de voiture. Pour ce qui est des importations, leur progression provient essentiellement d'un bond de 30,2% des achats de produits énergétiques à 45 milliards et de 3,6% des biens de consommation à 66,5 milliards. Ces chiffres montrent également une hausse de 14,1% pour les importations des produits bruts et de 1,4% pour les demi-produits, tandis que les achats de produits alimentaires et ceux de biens d'équipement ont baissé de 0,4 et 0,6% respectivement. ■

Lahcen Oudoud

La progression des importations provient essentiellement d'un bond de 30,2% des achats de produits énergétiques à 45 milliards de DH et de 3,6% des biens de consommation à 66,5 milliards.